

# TOLEDO: El mausoleo romano de Pueblanueva atrae el interés de los arqueólogos

La importancia y suntuosidad del sarcófago aconsejan continuar las excavaciones en la necrópolis donde fue encontrado



Detalle del sarcófago de Pueblanueva

Toledo, 12. (De nuestro corresponsal, Luis MORENO NIETO.) — El descubierto mausoleo romano de Pueblanueva es algo más que un hallazgo arqueológico de los muchos que durante los últimos años se vienen produciendo en la provincia de Toledo. Por su singularidad y por las deducciones a que da lugar es un testimonio realmente excepcional de nuestro pasado histórico, aún no terminado de estudiar.

### Un trabajo del profesor alemán Schlunk

El director del Instituto Arqueológico alemán, Helmut Schlunk, ha trabajado intensamente en este asunto y continúa trabajando. Visitaron el mausoleo los especialistas que asistieron a la Semana Internacional de Estudios Visigodos celebrada en Toledo en octubre de 1967. Se ocupan también del hallazgo los profesores del Congreso Paleocristiano celebrado en Vitoria que volverán a tratar de él en el Congreso de Arqueología Cristiana de 1969 en Barcelona.

### Continuarán las excavaciones

Helmut Schlunk dirigió las excavaciones realizadas a principios de 1967 y se pro-

pone continuarlas en 1968. En una cripta, de unos doce metros en su dimensión máxima, apareció el sarcófago trasladado al Museo Arqueológico Nacional; en sus lados, tallados en altorrelieve, los apóstoles, mutilados, centrados por la figura de Jesús.

En Layos aparecieron a principios de siglo otros dos sarcófagos paleocristianos, pero menos interesantes que éste; uno de ellos fue vendido por las Religiosas de Santo Domingo el Real y se encuentra ahora en el Museo Marés, de Barcelona.

### Trasladado en barco hasta España

No cabe duda de que en él fue enterrado un personaje importante del Imperio Romano de aquel siglo. La cripta y los restos próximos hacen suponer la existencia de culto cristiano realmente esplendoroso y los investigadores han encontrado indicios de los que se deduce que el cristianismo era ya pujante en Toledo durante aquella época. Estima el profesor Schlunk que el sarcófago fue trasladado en barco desde Oriente a España, y luego, en carruaje, desde la costa a las tierras toledanas de Pueblanueva.

### La opinión del profesor Palol Salellas

El señor Palol Salellas, catedrático de la Universidad de Valladolid, cree que se trata de un descubrimiento de sumo interés para la historia del Cristianismo. Sólo hay un mausoleo semejante a éste en todo el mundo y se encuentra en Spalato (Dalmacia). «El monumento —nos ha explicado el señor Palol Salellas— tiene un interés extraordinario, ya que representa influencias romano-orientales en época de Teodosio, lo que hace pensar en la presencia de griegos en la alta administración imperial de España. Creo que vale la pena que llamen ustedes la atención sobre el descubrimiento, pensando incluso en más amplias excavaciones que, naturalmente, tendrían que ampliarse hasta la propia residencia del constructor del mausoleo que está muy cerca.»

## AUTOMATIZACION PARA LA RESERVA Y ADQUISICION DE PASAJES AEREOS

El sistema electrónico que instalará «Iberia» y otras diez compañías extranjeras exigirá un capital inicial de 7.000 millones de pesetas

Madrid, 12. — Diecisiete compañías aéreas internacionales, entre las que se encuentra «Iberia», constituirán el próximo 1 de octubre, como fundadoras, una sociedad para la emisión automática de billetes de avión por sistema electrónico.

El acuerdo para constituir esta sociedad ha sido adoptado en la mañana de hoy, a raíz de una reunión mantenida en Madrid de la Sociedad Internacional de Telecomunicaciones Aeronáuticas.

La nueva entidad tendrá una inversión inicial de 100 millones de dólares (unos 7.000 millones de pesetas) y en fases ulteriores se dedicará también a la reserva de plazas de hotel y otros tipos de información turística de carácter internacional.

El nuevo sistema de concesión de billetes permitirá al cliente saber en cada momento si existen plazas en avión en cualquiera de los vuelos que diariamente efectúan las compañías asociadas y reservar el número de plazas deseado. De esta forma, un español podrá pedir y obtener en el acto su billete de avión desde Madrid para cualquier vuelo que se realice en cualquier parte del mundo. — Europa Press.

## MOTO-REDUCTORES



Avda. J. Antonio, 600 Barcelona Tels. 222 82 66 y 222 69 18

# EL GAS NATURAL DEL PARAMO DE LA LORA SERA ABSORBIDO POR LA INDUSTRIA BURGALESA

Cincuenta mil metros cúbicos pasarán diariamente a través del gasoducto que construirá Campsa y Amospain

Burgos, 12. (De nuestro corresponsal, Felipe FUENTE.) — El misterio de los yacimientos petrolíferos de La Lora parece ser que entra ahora en un periodo de cierta apertura, si no de una manera directa, sí por lo menos deductiva, cual es el aprovechamiento de 50.000 metros cúbicos diarios de gas y, en principio, por un periodo de cuatro años que será transportado desde el Páramo de La Lora a la capital a través de un gasoducto a construir por «Campsa» y «Amospain», sobre un presupuesto de unos 70 millones de pesetas.

Si se desconoce o no se da a la publicidad el volumen de petróleo crudo de los yacimientos burgaleses, si hasta ahora el rendimiento económico era más bien parco, consistente en el envío por carretera de camiones cisternas con petróleo bruto cargado en la estación de Quintanilla Escalada y con destino a tres factorías (Miranda, Burgos y Valladolid), ahora con ese consumo de gas en la capital, puede suponer una serie de ingresos, aunque lógicamente se tardará en enjugar el déficit de la construcción del gasoducto.

Se están realizando estudios técnicos y económicos para el consumo de esos 50.000 metros cúbicos diarios por la industria burgalesa. «Campsa» ha cursado una carta-oferta, en cierto modo meramente indicativa, ya que habrá que ir posteriormente a la redacción de un contrato definitivo, y en principio los documentos formales parece ser que aumentarán progresivamente actuando en ese sentido la propia Cámara de Comercio e Industria, que ha trabajado activamente en los últimos meses, hasta la consecución de esta realidad, pero que a nuestro entender, y según se des-

prende de la nota oficial dada a conocer al efecto, ha actuado en un sentido económico nimbado de cierto carácter estrictamente localista, cuando se dice al final de dicha comunicación: «El Pleno de la Cámara acordó hacer constar su satisfacción por el éxito obtenido por nuestra Corporación y que se agradeciese a la Dirección General de la «Campsa» el haber decidido a favor de la tesis sostenida por Burgos que, en definitiva, que tan vital fuente de energía como el gas de La Lora salga fuera de nuestra provincia». Y es que entendemos —por nuestra parte— que en una política de economía nacional, considerar como un triunfo esa exclusividad lleva consigo cierto carácter chauvinista.

**NOVIOS**  
Hogar completo en  
**FOTO CLUB**  
Pelayo, 50  
Las mejores LISTAS de BODA

# MODA DE OTOÑO

Los nuevos tejidos para la nueva silueta

Estas son las telas "vedettes" para otoño-invierno:

JACQUARD con dibujos geométricos, en punto y lana

TERCIOPANAS para sport y vestir, en tejido imitando tapicería lisa, rayada o estampada

"TRICOT" en punto grueso imitando "hecho a mano" o punto fino, liso y estampado.

COLORES: Vino. Berengena. Morado. Fresa. Marrón. Terracota.

PLANTA 1ª



Jorba Preciados

NO CERRAMOS A MEDIODIA

10 NOMINAS POR DECALCO sistema TEJA Mensuales, Semanales, Anticipos, etc. SOLICITEN UNA DEMOSTRACION P.º San Juan, 77 - Tel. 257 23 05 - Barcelona-9

**IMPORTANTE**  
¿HA PENSADO EN LA POSIBILIDAD DE EMPEZAR EL BACHILLERATO?  
**ucep** CENTRO DE ESTUDIOS **PRAIT**  
LE OFRECE LA POSIBILIDAD DE HACERLO ACELERADO, SIN DISTINCION DE EDAD Y EN SESIONES DE TARDE (4 A 7) O NOCHE (7 A 10)  
Información: Rbla. Cataluña, 117. Tel. 2281312